



Semanal

DIRECTOR FUNDADOR: JOSÉ LOLAS

WWW.LAPRIMERA.PE

SEMANA DEL SÁBADO 24 DE ABRIL AL 1 DE MAYO DEL 2021

AGUA AL CUELLO



Alejandro Toledo y Eliane Karp tendrán que armar petacas antes de tiempo

LOS DOS 'VLADI'

Sus fantasmas arrastran cadenas y se corporizan ante la elección del Bicentenario





José Lolás

LA PALABRA DEL DIRECTOR

EL HUAYCO ELECTORAL DE PEDRO CASTILLO

Pedro Castillo de Perú Libre ganó la primera vuelta electoral y dejó a más de medio país con la boca abierta. Como ocurren cuando caen los huaycos en la sierra de nuestro país, de manera sorpresiva y contundente el profesor Castillo arrasó en la primera tanda.

Castillo obtuvo 19.09% y Keiko Fujimori 13.36% según las cifras oficiales de la ONPE. Ninguna de las encuestadoras avizoró o registró esta magnitud de preferencia en el voto popular, un hecho inédito en la historia reciente de las elecciones generales.

Y como si fuera poco una última encuesta de Datum, escenificada en el supuesto que las elecciones fueran mañana, otorga a Pedro Castillo un 41% de la intención de votos, mientras que Keiko Fujimori rezagada alcanza el 26%.

Estos resultados demuestran tras las cifras un cambio en el sentir político popular de los peruanos tierra adentro. El trabajo de hormiga desarrollado por toda la maquinaria del partido Perú Libre en el último año rindió sus frutos. Han hecho lo que ningún partido o movimiento político hizo, fortalecer sus bases y multiplicar su mensaje en una labor silenciosa pero contundente. Boca a boca, puerta a puerta, han hecho llegar su voz con un mensaje esperanzador de renovación y de reivindicación de la clase más desatendida.

Analizando el escenario político de cara a la segunda vuelta de las Elecciones Generales de 2021 se percibe en el aire que la mayoría de peruanos sienten a flor de piel, que la situación de cara a la segunda vuelta, es muy complicada y de incertidumbre.

Esto debido a que el candidato de Perú Libre, hasta el momento, aún no otorga certezas respecto de lo que haría de llegar al poder, mientras que la lideresa de Fuerza Popular todavía representa un peligro para la democracia.

Sobre este tema cabe tomar en cuenta las opiniones de Steven Levitsky, politólogo de la Universidad de Harvard, que esta semana se pronunció sobre los candidatos que disputaran la presidencia en la segunda vuelta electoral y dijo que "Si bien el proyecto de Pedro Castillo es radical, un eventual Gobierno suyo se vería trabado por las múltiples oposiciones que se le presentarían".

Sobre la situación de Keiko Fujimori, Levitsky consideró que, pese a que ha llegado a la segunda vuelta por tercera vez, aún tiene un gran antivoto al punto que la tildó de "reina de la impopularidad".

Y esto se debe a que la lideresa del fujimorismo en el 2016 tuvo una actitud irresponsable desde el Congreso y busco tumbarse al Gobierno.

Comentó además que, con la muerte de Alan García, ella ya es la reina de la impopularidad en el Perú, y por eso está perdiendo ante Pedro Castillo, que no es un político muy popular y no tiene la mayoría con él, pero según Datum le gana por 15 puntos.

Lo cierto es que Pedro Castillo ha llegado para llenar un vacío de preferencia electoral que ningún candidato ha podido lograr. Y ha encontrado el caldo de cultivo para ponerse ese poncho que embolsa una gran cantidad de votos que lo puede encumbrar al sillón presidencial.

Pedro Castillo le ha dado voz a los que no la tenían. Le ha dado un rostro al Perú profundo actual, se ha parado frente a las cámaras para decirle al Perú entero que existe una clase que está cansada de esperar y de creer en promesas falsas. Hastiada de políticos que solo los visitan para arrancarles su voto cada cinco años, para luego desaparecer sumándolos en el olvido y el abandono. Esa clase social es el motor que impulsa a Castillo y con una buena estrategia podría multiplicar su potencia para hacerlo ganar multitudinariamente en la segunda vuelta.

La izquierda nunca estuvo más unida que con Alfonso Barrantes Lingán, un abogado socialista cajamarquino (paisano de Castillo), de suave y apacible voz, que se hizo de la alcaldía de Lima de 1984 a 1986, quizá Pedro Castillo repita el plato y vaya más allá alcanzando la Presidencia de la República. Tiempo al tiempo, hasta la próxima semana mis amigos de Primera.

Alejandro Toledo y Eliane Karp tendrán que armar petacas antes de tiempo

AGUA AL CUELLO



Ex pareja presidencial 'chakana' busca esquivar pedidos de extradición que los traerían, sin escalas, a penitenciarías de Ate y Chorrillos.

A las 5:40 de la tarde del miércoles 21 de abril, el ex presidente Alejandro Celestino Toledo Manrique y su esposa Eliane Chantal Karp Fernerbug no habían hecho planes para salir de su casa de

California, pues fueron informados desde Lima que aquel mismo día se pondría en marcha el aceitado engranaje de su extradición por el caso Ecoteva.



Eran las 7:40 de la noche en Lima cuando el ministro de Justicia, Eduardo Vega, informó que el Consejo de Ministros había aprobado, ese mismo miércoles, dos cuadernillos, uno para cada miembro de la pareja que a esa hora apuraba un vino tinto calentado con canela en el fogón.

Después todo quedó en silencio en el interior del departamento instalado en el N.º 222 del complejo residencial 'Country Sharon', adonde la pareja peruano-belga se mudó entre el sábado 27 y el domingo 28 de junio del año pasado, escapando de la mirada fisgona de sus vecinos.

Pero Celestino Toledo ya venía de malas, pues unos días antes, el jueves 15 de abril, el juez estadounidense Thomas S. Hixson, que lleva adelante el proceso de extradición por haber recibido US\$ 35 millones de la constructora Odebrecht, lo puso contra la pared cuando se verificó que había violado por enésima vez su libertad vigilada.

'Si lo vuelve a hacer, aceleraré el proceso', le advirtió el magistrado de la Corte del Distrito Norte de California, mientras el ex jefe de Estado peruano se entretenía jugando con el grillete electrónico que tiene adherido al tobillo de su pierna derecha.

El ex jefe de Estado abandonó la penitenciaría Maguire en el condado de San Mateo, en California, el 21 de marzo del 2020, luego de que el juez Thomas S. Hixson aceptara los argumentos de la defensa en el sentido de que su vida corría peligro si era alcanzado dentro de la cárcel por el Covid-19.

Antes de abandonar la cárcel norteamericana, el ex presidente peruano tuvo que pagar una caución de US \$500,000 que fueron reunidos por Eliane Karp entre amigos como Martín Carnoy, Andrea Neves, Larry Diamond y Eric Dredo.

En este proceso también está comprometida la madre de Eliane Karp, la octogenaria belga Eva Fernenbug, quien aparece como compradora de varias propiedades en el Perú como la Residencia de Las Casuarinas y la oficina de la Torre Omega.



CAMBIO DE PAREJA



Una vez que se concreten las pretendidas repatriaciones de Alejandro Toledo y Eliane Karp, él sería internado en la celda celular que ocupó el ex presidente Ollanta Humala durante sus nueve meses de encierro en la sede de la Diroes, en Ate, y ella terminaría en la cárcel de mujeres de Chorrillos, en la

celda que ocupó Nadine Heredia.

El espacio carcelario que espera a Toledo Manrique es el que tuvo hasta el 30 de abril del 2018 el ex presidente Humala Tasso, muy cerca de la celda celular del ex gobernante Alberto Fujimori, que consta de un dormitorio con baño, un escritorio y una cocina.

EL AGENTE



El jueves 29 de abril, el juez Richard Concepción Carhuano llevará a cabo la audiencia en la que se evaluará el pedido de prisión preventiva planteado contra Avraham Dan On, el ex jefe de seguridad del hoy engrillado Alejandro Toledo.

El Primer Juzgado de Investigación Preparatoria Nacional iniciará la audiencia a las 9:00 de la mañana, cuando Dan On encienda su computadora en la exclusiva zona litoral de Herzliya Pituah,

en Israel, donde se refugió hace 15 años, luego del gobierno 'chakano'.

Avi Dan On es acusado del delito de colusión en la construcción de la carretera Interoceánica Sur (tramos 2 y 3), en un proceso que alcanza a otros dos coacusados: el ingeniero Sergio Bravo Orellana y Alberto Pasco-Font. El fiscal José Domingo Pérez, miembro del equipo especial Lava Jato, estará presente en la audiencia del jueves 29 de abril.

SOLA A RAYAS



En agosto del 2020, la Fiscalía pidió 20 años y 6 meses de cárcel contra el ex presidente Alejandro Toledo por los delitos de colusión y lavado de activos, bajo el cargo de haber recibido dinero de la constructora brasileña Odebrecht para la adjudicación

de la Interoceánica Sur. La acusación fiscal alcanza, además de a Dan On, a Sergio Bravo Orellana, Alberto Pasco-Font Quevedo, José Graña Miro Quesada, Fernando Camet Piccone, José Castillo Dibos, Hernando Graña Acuña y Gonzalo Ferraro Rey.

SÓLO UNA



La 48° Fiscalía Provincial Penal formalizó denuncia contra la ciudadana belga Eva Fernenbug, suegra del ex presidente Alejandro Toledo, en mayo del 2014, por el presunto delito de lavado de activos vinculado a las millonarias compras inmobiliarias de la empresa Ecoteva.

La denuncia alcanza a su hija Eliane Chantal Karp Fernenbug, al abogado David Esquenazi, al empresario Josef Maiman- acogido a un proceso de colaboración- y al ex jefe de seguridad palaciego Avraham Dan On, cuyo pedido de prisión preventiva será visto, precisamente, el próximo 29 de abril por el juez Richard Concepción Carhuano.

PAPELITO MANDA



El Poder Ejecutivo oficializó el jueves las solicitudes de extradición activa a Estados Unidos del ex presidente Alejandro Celestino Toledo Manrique y la ex primera dama Eliane Chantal Karp Fernenbug a través de dos resoluciones supremas publicadas en el diario oficial. Ambos procesos están referidos al espinoso caso Ecoteva.

El documento del ex jefe de

Estado, actualmente afincado en los Estados Unidos, menciona:

"Se accede a la solicitud de extradición activa del ciudadano peruano Alejandro Toledo Manrique para ser extraditado de los Estados Unidos de América y ser procesado en la República del Perú por la presunta comisión del delito de lavado de activos agravado, en agravio del Estado peruano".



SUEÑOS DE FUGA



Extraoficialmente se sabe que las alertas norteamericanas están encendidas en torno a la residencia que Alejandro Celestino Toledo Manrique y Eliane Chantal Karp Fernenbug ocupan en el N.º 222 del complejo residencial 'Country Sharon'- 2225 de Sharon Road, en Menlo Park- donde se mudaron entre el sábado 27 y el domingo 28 de junio del año pasado.

Esto porque al momento de su detención, Toledo Manrique llevaba un maletín con 50 mil

dólares en efectivo, lo que hizo presumir a los agentes del FBI que estaba a punto de emprender una fuga.

El miércoles 24 de junio último, el juez Thomas S. Hixson- que procesa a Toledo Manrique por haber recibido US\$ 35 millones de Odebrecht- lo autorizó a abandonar la residencia de dos plantas que ocupaba junto a su esposa Eliane Chantal en el N° 1370 de Trinity Dr. Menlo Park- California 94025, a unas diez cuadras de distancia.

OTRO CASO



El ex presidente Alejandro Celestino Toledo Manrique afronta actualmente el primer proceso de extradición de predios norteamericanos vinculado a pagos ilegales de Odebrecht. El Caso es el N.º 319-71055 que consta de 39 páginas redactadas en inglés.

La sumilla menciona:

"Siendo (Toledo) un prófugo del Perú, cuya detención

provisional ha sido solicitada con miras a su extradición por los cargos de tráfico de influencias, en violación del artículo 400 del Código Penal peruano; colusión, en violación del artículo 384 del Código Penal peruano; y lavado de activos, en violación del artículo 1 de la Ley Peruana N° 27765, de conformidad con el tratado de extradición entre los Estados Unidos y Perú".

Sus fantasmas arrastran cadenas y se corporizan ante la elección del Bicentenario.

LOS DOS 'VLADI'



Vladimiro Montesinos y Vladimir Cerrón asoman desde la bruma a la arena política

Asomaron desde la bruma política, como hacen los fantasmas. Primero apareció, el lunes, Vladimiro Montesinos, ex jefe de facto del desactivado Servicio de Inteligencia Nacional (SIN) y luego, cerrando la semana, Vladimir Cerrón, el fundador del partido que ganó la primera vuelta.

Primero fue Vladimiro Ilich Lenin

Montesinos Torres, el arequipeño de 76 años que manejó los servicios secretos del fujimorato desde 1990, cuando Alberto Kenya, padre de Keiko, se aupó al poder marcando la génesis de un régimen de diez años que terminó de mala manera.

El diario La República advirtió el lunes que el 'Doc' podría

abandonar su celda de máxima seguridad en la Base Naval del Callao, pero no tanto a consecuencia del cantado indulto del ex jefe de Estado sino porque está próximo a cumplir su condena de 25 años por crímenes de lesa humanidad.

'El exasesor y hombre fuerte del SIN no requiere el perdón



presidencial, pues bien podría acogerse a beneficios penitenciarios y salir en los próximos días', publicó el rotativo.

Vladimiro Montesinos cumple desde junio del 2001 una condena de 25 años de cárcel en la penitenciaría litoral que se cumplirá en junio del 2026.

Pero al que tampoco le está yendo del todo bien es al

fundador del partido Perú Libre, Vladimir Cerrón, pues su candidato presidencial ganador en primera vuelta, Pedro Castillo, acaba de decir que en caso gane la segunda vuelta será él y nadie más el que gobierne.

Y ahí no quedó el tema, pues además ha dicho que con su equipo ha trabajado un programa de gobierno que difiere del ideario político redactado por Cerrón.

RASTRO DEL 'DOC'



Vladimiro Ilich Lenin Montesinos Torres (76) está detenido en una celda de la Base Naval del Callao desde junio del 2001, cumpliendo una condena de 25 años de prisión por la matanza de Barrios Altos, junto a otros integrantes del denominado Grupo Colina. Su condena quedará cumplida en junio del 2026.

En las elecciones del 2016, cuando Keiko Fujimori competía con Pedro Pablo Kuczynski (PPK), personal de seguridad de la base naval lo encontró en posesión de un teléfono celular, con el que se habría pretendido comunicar con la candidata

presidencial.

El juez del Callao, Gino Delzo Livias, condenó por este hecho a Montesinos Torres y al suboficial de la Marina de Guerra William Hidalgo Quintanilla a cuatro años de prisión efectiva.

El ex asesor presidencial trabaja en su propia excarcelación. Cómo ha recibido otras condenas menores, cada vez que las cumple, sus abogados tramitan los documentos de cumplimiento de pena y restitución de derechos para tener el camino libre al momento de su liberación.

'CON CASTILLO HAY DUDAS, CON FUJIMORI PRUEBAS'

El politólogo de la Universidad de Harvard, Steven Levitsky, analizó el escenario político de cara a la segunda vuelta electoral y consideró que el panorama de nuestro país es muy complicado.

Levitsky dijo que hay mucha incertidumbre en torno a los dos candidatos que buscan llegar a la Presidencia de la República: Pedro Castillo y Keiko Fujimori.

El analista aclaró que por un lado el candidato de Perú Libre no otorga certezas respecto de lo que hará de llegar al poder, mientras que la lideresa de Fuerza Popular aún representa un peligro para la democracia.

'Con Castillo tengo dudas, con Fujimori tengo pruebas', manifestó.

'EL QUE VA A GOBERNAR SOY YO'



El candidato presidencial de Perú Libre, Pedro Castillo, ha salido al paso de los comentarios que aluden a una aparente intromisión política del fundador del partido, Vladimir Cerrón.

Ha dicho también que con su equipo ha trabajado un programa de gobierno que difiere del ideario político de Cerrón.

'Nosotros hemos trabajado un programa de gobierno. Más allá de lo que diga o deje de decir (Vladimir) Cerrón, el que va a gobernar soy yo, es Pedro

Castillo', aclaró de manera enfática.

En Áncash reiteró: 'El pueblo no está eligiendo a Vladimir Cerrón, el pueblo está eligiendo a Pedro Castillo'.

'El señor Vladimir Cerrón se encargará de su partido, del partido Perú Libre de forma organizada, de forma estructurada. Si el pueblo encarga la confianza en nosotros, seremos nosotros los que tendremos que gobernar juntamente con el pueblo', manifestó.

Marqués (1)

El martes de la semana pasada, el periodista y escritor Álvaro Vargas Llosa difundió un video en el que advertía a los electores peruanos del riesgo que- según él- encarnaba votar por el candidato de Perú Libre, Pedro Castillo, quien encarna los postulados del fundador de la agrupación, Vladimir Cerrón. 'No nos equivoquemos. El camino que proponen Castillo y Cerrón es un cuento que se hará trizas a las 12 de la noche', dijo el vástago de don Jorge Mario Pedro, limpiando el terreno de la hija del candidato que venció a su padre en la lejana campaña de 1990.



Marqués (2)

Pero 'Alvarito' terminó siendo el furgón de cola de una estrategia familiar que empezó unos días antes el Nobel de Literatura en la península ibérica, cuando escribió en su columna del diario español El País lo siguiente sobre Keiko Fujimori: 'Representa el mal menor y hay, con ella en el poder, más posibilidades de salvar nuestra democracia'. Increíble que el marqués de Vargas Llosa les haya echado tierra a ciertas frases como esta: 'No (quiero que sea presidenta) porque Keiko es la hija de un asesino y un ladrón que está preso'.

Metiches

El Ministerio de Relaciones Exteriores acabó con su perfil bajo y se pronunció públicamente en contra de las reiteradas intromisiones de ciudadanos extranjeros en los comicios presidenciales del Perú. Aunque el documento no lo dice explícitamente, sus baterías estuvieron orientadas a los ex mandatarios Evo Morales de Bolivia y José Mujica de Uruguay, quienes en los últimos días se pronunciaron públicamente contra la postulación de Keiko Fujimori, haciéndole un flaco favor a Pedro Castillo.



Generoso

El ministro de Cultura, Alejandro Neyra, se rasgó las vestiduras ante la polvareda levantada por la entrega de un premio de 75 mil soles a la actriz Mayra Couto para la realización de una serie, en medio de la pandemia. 'Creo que hay un desconocimiento de por qué se entregan estos estímulos', dijo el funcionario, como si viera llover. ¿Se olvida que ese portafolio con forma de libro es el mismo que emitió 9 órdenes de servicios a favor del cantante Richard 'Swing' por un total de 175 mil soles?



Morados

Lo dicho. El ex candidato presidencial del Partido Morado, Julio Guzmán, no parece tenerlas todas consigo desde que escapó a la carrera de un nidito de amor miraflorentino que terminó envuelto en llamas, allá por enero del 2020. Ahora resulta que, tras su aparatoso resbalón electoral, el integrante del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Marco Antonio Zevallos, ha pedido en serio que ponga el cargo de presidente a disposición. Y aunque algunos personajes como la congresista Zenaida Solís han salido a defenderlo, no hay mucho que se pueda hacer.



¡Gua!

El presidente Francisco Sagasti sí que levantó polvo el viernes último en Piura, donde se enfrentó verbalmente a un grupo de periodistas que cuestionaban los métodos del gobierno contra la pandemia. 'Así como dicen que Lima no es el Perú, Piura tampoco es el Perú', dijo el jefe de Estado con vehemencia, mientras el gobernador regional Servando García Correa se escurría del evento sin hacer ruido. Es que saben que pronto bajará al llano.